

Antrag

ThemenGeschichtspfad „Eisenbahn im Münchner Osten“ erarbeiten

Nr. 2019-07-191

Der Bezirksausschuss möge beschließen:

Das Kulturreferat der Landeshauptstadt München soll einen ThemenGeschichtspfad zur Geschichte der Eisenbahn im Münchner Osten zu erarbeiten. Dieser soll im Jahr 2021 anlässlich des 150. Jubiläums der Eröffnung des Ostbahnhofes und der beiden Bahnstrecken München-Mühldorf und München-Rosenheim veröffentlicht werden.

Begründung:

Die Eisenbahn prägt seit Generationen nicht nur das Leben vieler Menschen in Haidhausen und in Berg am Laim, sowie im ganzen Münchner Osten, sondern hat auch das heutige Erscheinungsbild der Stadtteile wesentlich mitbestimmt. Noch immer sind auch abseits der heutigen Bahnstrecken Zeugnisse dieser inzwischen fast 150-jährigen Geschichte sichtbar, die im Jahr 1871 mit der Eröffnung des Ostbahnhofes (damals „Bahnhof Haidhausen“) und der Bahnstrecken nach Mühldorf und Rosenheim begann.

Hinzu kommt die aktuelle Bahninfrastruktur in Haidhausen und den umliegenden Stadtbezirken, wie beispielsweise der Ostbahnhof als drittgrößter Bahnhof Bayerns oder die weitläufigen Gleisanlagen des Rangierbahnhofs München Ost.

Das 150. Jubiläum der Eröffnung des Ostbahnhofes und der beiden Bahnstrecken München-Mühldorf und München-Rosenheim im Jahr 2021 wäre ein geeignetes Datum, dieser vielfältigen Historie mit all ihren positiven, aber auch manchen negativen Aspekten, einen eigenen ThemenGeschichtspfad zu widmen.

CSU Fraktion im Bezirksausschuss 5 Au-Haidhausen

München, den 03.07.2019

Initiative: Nikolaus Haeusgen, Wolfgang Jahnke, Herbert Liebhart, Andreas Micksch, Andreas Schaumberger, Barbara Schaumberger, Eva-Maria Zöller

Fraktionssprecherin: Barbara Schaumberger